

Fichero Bibliográfico

Por Carlos René Ibacache

TRADICION DE NUBLE, ESPACIO Y TIEMPO, VISION HISTORICA LI-TERARIA, por Oreste Plath. Ediciones Universidad del Bío Bío. Impreso en su Depto. de Producción Gráfica. Chillán. 234 páginas. 1993.

Con el respaldo de la Municipalidad de Chillán y la Universidad del Bío Bío. aparece esta obra, que se integra a su serie "Estudios de la Región" y que de modo muy solemne fue presentada en su Sala "Andrés Bello", a través de cuatro discursos, el pasado miércoles 16 del presente mes. Las intervenciones del Prorrector, Félix Martínez; del alcalde Mario Arzola, del Académico Sergio Hernández y del propio autor, dejaron de manifiesto la importancia de esta investigación y el valor de sus informaciones, para quienes quieran recrear el pasado de Chillán y la provincia y sobre esa base, proyectarse al futuro.

Por otra parte, el prólogo escrito por el profesor Marco Aurelio Reyes, director del Departamento de Historia, intenta una clasificación de este estudio, sobre la base de lo que siempre ha sido la preocupación fundamental de Oreste Plath, sin duda, uno de nuestros más calificados folclorólogos, hecho que queda demostrado en este trabajo. Así lo considera el prologuista, en algunos pasajes de su presentación:

"Las imágenes fantasmagóricas del Chillán antiguo y de las semblanzas provincianas que vibran en estas páginas, resultan un banquete sibarítico para quien está unido umbilicalmente a esas añoranzas de cronos; o del "mal antiguo", como las llamara Miguel Serrano en su a veces, hermético lenguaje; o bien, son "esas verdaderas sombras de las calles, que recreara Candelario Sepúlveda Lafuente, entretenido cronista de la ciudad".

Más de trescientos nombres considera esta antología cultural, que transcribe textos históricos y literarios y que enfoca tradiciones, leyendas y costumbres, con la propiedad y con la gracia de innumerables ensayistas, poetas, cronistas y, en general de observadores de la vida cotidiana.

Es evidente que este libro representa el esfuerzo más significativo que hasta este momento se ha hecho, para compilar en un solo volumen, la multiplicidad de personajes, hechos, creencias, etc., que caracterizan a esta zona y que la hacen potoriamente distinta al resto del país.

Evidente es también la necesidad de una segunda edición, que permita corregir las inevitables omisiones o errores y la posibilidad de integrar un índice onomástico, que haga más expedita la ubicación de algún texto o personaje de interés para el consultante, como, asimismo, la necesaria bibliografía, para quienes quieran ampliar el objeto de sus investigaciones.

La Disensión, Chillan, 28-VI-1993 p. Z.

Fichero bibliográfico [artículo] Carlos René Ibacache.

Libros y documentos

AUTORÍA

Ibacache, Carlos René, 1924-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Fichero bibliográfico [artículo] Carlos René Ibacache.

FUENTE DE INFORMACIÓN

Biblioteca Nacional Digital

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile